



communiqué de presse

Albi, lundi 20 octobre 2025

20 ans de Coopération décentralisée entre Albi et Abomey

Dans le cadre de l'année de célébration du 20^e anniversaire de la démarche de coopération décentralisée entre les villes d'Albi et d'Abomey (Bénin), la Ville d'Albi organise au Théâtre des Cordeliers, un colloque le samedi 25 octobre sur le thème **Coopération décentralisée Albi-Abomey : 20 ans d'engagements partagés.**

Colloque organisé par la Ville d'Albi, en présence d'une délégation de la Ville d'Abomey et des acteurs albigeois de la coopération décentralisée, sous la co-présidence des maires d'Albi et d'Abomey.

Ce colloque ouvert au public, réunira les principaux acteurs de cette coopération et permettra de revenir sur l'histoire, les temps forts, les missions conduites et les échanges qui ont nourri cette relation d'amitié et d'entraide entre deux villes et de présenter les actions et projets en cours.

Les thématiques abordées :

Des acteurs Albigeois interviendront sur des thématiques de la santé, des soins et du secours à la personne.

Avec les maires d'Albi et d'Abomey, il sera évoqué, les initiatives locales et internationales menées en coopération au service des populations comme par exemple, le jumelage en cours entre les centres hospitaliers d'Albi et d'Abomey.

Les équipes de sapeur-pompier viendront décrire leurs actions d'entraide opérationnelles.

Une mission autour de l'architecture de terre illustrera le coopération technique adaptée aux besoins de nos territoires, mission confiée à l'école européenne de l'art et des matières.

Les origines de la coopération Albi-Abomey :

En 2003, animée par la volonté de renforcer son ouverture à l'international dans la perspective du dossier de candidature pour son inscription au patrimoine mondial, la Ville d'Albi a souhaité s'engager dans un partenariat avec un territoire possédant un bien inscrit à l'Unesco et présentant des similitudes patrimoniales avec celles qui caractérisent notre cité.

La convention du patrimoine mondial encourage en effet la coopération internationale en tant qu'outil favorisant la conservation durable des biens inscrits sur la liste du patrimoine mondial.



communiqué de presse

Albi, lundi 20 octobre 2025

Avec l'accompagnement de Cités Unies France et du ministère des Affaires étrangères, les recherches se sont orientées assez rapidement vers l'Afrique, notamment le Bénin et plus particulièrement la ville d'Abomey.

Soutenu par l'État et l'ambassade de France au Bénin, la qualité des premiers contacts entre les deux délégations représentant deux villes fortes de leur patrimoine respectif caractérisé par une **architecture de terre**, ont naturellement révélé l'évidence d'une entraide possible sur la base de valeurs communes inhérentes au patrimoine mondial :

- Le site des Palais royaux d'Abomey était inscrit au patrimoine de l'humanité depuis 1985.

- La Cité épiscopale d'Albi faisait alors l'objet d'une démarche de candidature qui a abouti à son inscription sur la liste du patrimoine mondial en 2010.

20 ans de coopération :

Depuis 2005, les deux villes ont tissé des liens forts.

Le soutien d'Abomey a compté dans la candidature d'Albi au patrimoine mondial et la coopération s'est déclinée à travers des échanges culturels et plusieurs missions techniques conduites via des programmes triennaux soutenus par l'État français, axés notamment sur la réhabilitation patrimoniale, le tourisme, l'éclairage public ou encore l'eau potable.

La Ville d'Albi accompagne également depuis l'origine, les actions de l'association albigeoise de coopération santé Albi-Abomey (ACSAA) qui intervient principalement en réponse à des besoins identifiés dans le domaine de la santé et du secours à la personne.

Plusieurs missions ont ainsi permis d'affréter du matériel médical et de secours, de partager des échanges d'expériences et de compétences et de coordonner des formations dispensées par les pompiers du SDIS81 auprès de leurs homologues béninois.

La coopération a également permis d'enrichir les formations des élèves-infirmiers(ères) albigeois(es) par l'organisation de stages d'immersion dans des établissement d'Abomey et d'engager plus récemment une démarche de jumelage entre le centre hospitalier Goho d'Abomey et celui d'Albi.



communiqué de presse

Albi, lundi 20 octobre 2025

L'intervention en cours (2024-2026) concerne le patrimoine et engage les deux villes, en partenariat avec l'École européenne de l'art et des matières (EEAM) qui a été missionnée, pour la mise en œuvre d'une formation professionnelle autour des constructions en terre crue à Abomey.

Au fil de ces 20 années de collaboration riches des missions conduites, de réalisations concrètes et d'échanges d'expériences, des liens interpersonnels forts se sont tissés entre Aboméens et Albigeois, entre élus, techniciens des collectivités, professionnels de santé et de secours, bénévoles associatifs et membres de la société civile.

Si la coopération décentralisée participe au développement local, elle permet également de rapprocher les hommes et les cultures.

La Coopération Albi-Abomey en quelques dates :

- 2003 : démarches de mise en œuvre d'une coopération décentralisée à l'initiative de la Ville d'Albi.
- 2005 : signature de la convention-cadre entre Albi et Abomey.
- 2006 : signature de la convention de partenariat entre l'Association de coopération santé Albi-Abomey (ACSAA) et la ville d'Abomey.
- 2006-2022 : cinq missions portant sur l'éclairage, l'eau, le tourisme, le patrimoine, le renforcement de capacités au sein des mairies d'Albi et Abomey.

Parallèlement plusieurs échanges culturels, institutionnels et une importante activité dans le domaine de la santé, coordonnée par l'ACSAA et soutenu par la Ville d'Albi.

- Depuis 2024 : sixième mission de formation professionnelle autour des constructions en terre crue.

Le colloque Coopération décentralisée Albi-Abomey : 20 ans d'engagements partagés propose aux Albigeois de revenir sur l'histoire de cette collaboration internationale et ces temps forts en présence d'une délégation de la ville d'Abomey et des différents acteurs de ce riche et précieux partenariat.

Date : Samedi 25 octobre 2025, 9h

Lieu : Grand Théâtre d'Albi - Place de l'Amitié entre Peuples